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Fête de 
l’établissement : 

Le Retour! 

Vive la 
poésie!

Notre journée 
culturelle

A Pae! Vai’ei nui!



Fête de l’établissement : 
Le Retour! 

Cette année, la kermesse s'est 
déroulée du 5 au 7 mai 2023. 
L'invitée, qui a animé les soirées, était 
l'humoriste Yepo. 
 Elle nous a bien fait rire! Les élèves avaient 
préparé des chants et des danses.  
Les élèves du club "Arts de la scène" avaient 
proposé des sketchs avec Mme Mélis et un 

show musical avec M Gary. Il y avait 
des ventes de pâtisseries, de jus, de 
plats chauds... 
Il y avait aussi des jeux à acheter. 
Mme Richmond tenait un atelier de 
coloriage avec les enfants, pour ne 
pas qu'ils aillent embêter les 

danseurs! 
J'ai trouvé que les élèves 
s'étaient beaucoup donnés pour 
tout préparer, un grand MERCI à 
eux! H. 

Grâce à notre projet « Pohoe tia o 
Mauei - Mauei en Santé », le FSE 
a pu rémunérer les professeurs 

de danses et les 
musiciens. Nous avons aussi pu acheter des pareos, du tissu et du 
matériel pour pouvoir confectionner nos costumes : Mille Mercis à 
Mme Tahiarii et à Mme 
Gwen d’avoir beaucoup 
appris à nos élèves!  

Merci infiniment au 
Ministère et à la 

Direction de la Santé 
pour la subvention et 
pour leur confiance! 

EDITO 
Kaoha Nui! 

Cette année scolaire, notre établissement a remporté 
plusieurs prix : 2è prix au concours des Jeunes 

Ambassadeurs du Fenua, 1er prix du Journal scolaire 
en Polynésie (niveau Collège),  

le label éco-école niveau Argent et les 1er et 2nd prix 
pour le concours de Poésie Henri HIRO !  

Félicitations à tous! 
Dans ce numéro, vous trouvez des interviews de ceux 

qui partent et les dernières infos  
de notre collège-lycée! 
Bonnes vacances à nous! 

H. et A.  
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Notre journée culturelle 
Mercredi 7 Juin  2023 , tous les élèves 
de la classe de  6ème à la classe de 
terminale se sont réunis au Tohua Pepeu 
dans le cadre de la journée culturelle. Les 
activités proposées étaient du tressage, de 
la danse, du coprah, du tir à la corde , de la 
corde à sauter, des échasses, de la 
sculpture , de la pyrogravure, nous avons 
appris à jouer de la flute nasale, de la 
musique (toere, faakete, tari parau) . Nous 

avons confectionné des couronnes, une mamie 
nous a enduit les cheveux de monoi... Bref, 
beaucoup d’activités amusantes. Il y avait deux 
concours dans la journée : la course de porteurs 
de fruits et le concours coprah . Madame 
MELIS a remporté la course de porteurs de 
fruits devant Mme Tahiarii et Mme Ani ! Bravo 

à elle pour sa victoire ! A midi, il y avait du poisson cru, du 
fei, du ipo, des patates douces, du mei, du pifa, du poulet 

fafa. C’était délicieux! Et merci 
infiniment à Mr Emile RAUZY , 
l’organisateur de 
cette joyeuse 
matinée culturelle. 
Merci aussi à toutes 
les personnes qui se 
sont déplacées pour 
nous! H. 

Echangeons avec la grainothèque 
Samedi 6 mai 2022, pendant la matinée, les 
éco-délégués ont tenu une grainothèque à la 
Salle des fêtes. Nous avons accueilli les 
personnes qui arrivaient, nous leur avons 
expliqué en quoi consistait notre 
grainothèque et nous avons échangé des 
graines avec ceux qui en avaient apportés. 
Merci beaucoup à eux! 
Des gens ont été très surpris et ont trouvé le 

concept génial!  
Pour confectionner notre grainothèque nous avons 
fabriqué des pochons et on les a remplis de graines. On 
a aussi décoré des boites pour y mettre nos pochons.  
Maintenant, la grainothèque sera ouverte chaque 
premier lundi du mois (hors vacances scolaires, bien 
sûr) entre 15h45 et 16h30! H. 

Lundi 15 mai 2023, je me suis amusé avec mes 
camarades, à la Grainothèque! 
A l'entrée de l'établissement, nous avions installé nos 
boîtes de graines sur une grande table. 
Nous y sommes restés de 15h45 à 16h30, et nous 
avons accueilli ceux qui venaient. 
C'était une expérience assez rigolote à vivre : 



présenter notre travail et échanger 
des graines avec d'autres personnes. 
Merci beaucoup à ceux qui sont venus 
et à nos généreux donateurs! 
A la prochaine : le 1er lundi du mois de 
juin!!! 
A pae. Anania BONNO, éco-délégué 
du Collège-Lycée pro d'Atuona. 
Retrouvez toutes nos informations 
sur notre page ‘A Papua to’u fenua 
Tupuna’! 

Les 6è Rencontres poétiques 
Henri HIRO 

Nous avons eu 2 élèves parmi les finalistes de ce concours. 
Elles ont pu se déplacer à Tahiti pour la finale du mercredi 

7 juin 2023, à la DGEE. Elles ont remporté le 1er prix en 
langue polynésienne et le 2nd en langue française (vous pouvez 
les entendre sur le site du Vice-Rectorat, www.ac-
polynesie.pf/actualites/rencontres-poetiques-henri-
hiro-122708) Bravo et merci à elles!!! 
Notre séjour à Tahiti s’est très bien passé. Les personnes qui nous 
ont accueillis étaient très gentils. Nous sommes partis dimanche 4 
juin. Lundi, c’était journée shopping et mardi, nous avons révisé nos 
poésies. Mercredi, c’était le grand jour, nous étions très 
stressées. Nous sommes arrivées à l’amphithéâtre de la DGEE à 
7h30. Nous avons commencé à 8h30. Normalement, nous devions être 8 finalistes, mais un candidat n’a pas pu venir. 
Nous n’étions que 7. Je suis passée en 2ème, mais la 1re en langue polynésienne. J’étais vraiment stressée… tellement, 

que même dans la clim, j’avais chaud. Mais au final, j’ai reçu le 1er 
prix en langue polynésienne et j’en suis très fière. Jeudi, c’était 
retour aux Marquises.D’un côté, j’avais hâte de revenir, mais d’un 
autre côté, je n’avais pas trop envie parce que là où on était, c’était 
vraiment top. J’aimerais remercier toutes les personnes qui m’ont 
aidée, mon grand-père, ma mère, madame Fara, monsieur Pargade, 
madame Mélis, madame Diane, le FSE et monsieur le Principal car 
sans vous, je n’aurai pas réussi. Haatepeiu 
Nous avons été logés dans une pension de famille qui s’appelle Inaiti 
Lodge, nous avons été bien accueillis. Merci à Marceline et sa 
famille. Le 7 juin, nous avons déclamé nos poésies devant un jury. Le 

stress a pris le dessus avant que je ne récite ma poésie, mais après, c’est passé. J’ai apprécié de participer à ce 
concours. Je remercie ma maman PERROY Titaina et ma tatie Gwendoline. Jeudi 8 juin, nous avons repris l’avion 
pour rentrer chez nous et grâce à nos tenues bleues, nous n’avons pas payé le surplus de bagages. Merci à Air 
Moana! Tevai 

La Grande Lessive 
Cela fait la deuxième année que les élèves du Collège Public 

d’Atuona participent à « La Grande Lessive ». Ce projet permet de 
réunir autour du monde tous les collectifs souhaitant s’inscrire dans une 
réflexion plastique autour d’un thème commun. Le Collège d’Atuona ne 
pouvait pas manquer ce rendez-vous mondial qui met à l’honneur les 

© Copyright 2023 Vice-rectorat de la Polynésie française

© Copyright 2023 Vice-rectorat de la Polynésie française

© Copyright 2023 Vice-rectorat de la Polynésie française

http://www.ac-polynesie.pf/actualites/rencontres-poetiques-henri-hiro-122708
http://www.ac-polynesie.pf/actualites/rencontres-poetiques-henri-hiro-122708
http://www.ac-polynesie.pf/actualites/rencontres-poetiques-henri-hiro-122708


Arts-Plastiques deux fois par an.  
Après « La couleur de mes rêves » en octobre 2022, nos collégiens, 
accompagnés de leurs enseignantes d’Arts-Plastiques Lila MELIS et Anne 
RICHMOND, ont réalisé fin mars 2023 des productions au format A4 sur le 
thème « Ma cabane et / est la tienne ».Il y a eu à nouveau un bel 
investissement de la part de toutes et tous. Bravo à vous ! Mme MELIS 

A pae Mesdames et Monsieur! 
Madame Mélis, Madame Montagne et Monsieur Pellegrini nous quittent. Nous les avons interrogés et ils nous ont 
confié leurs impressions sur leurs années passées ici! 

-          Comment avez-vous trouvé ces années passées 
avec nous ?
-          Chaudes et humides, globalement
-          Avez-vous aimé votre ambiance de travail ici ?
-          Oui, très bien, convivial, ce fut de bons moments
-          Avez-vous eu beaucoup de travail ici ?
-          J’ai été bien payé pour faire du travail ; donc, je 
n’ai pas à me plaindre
-          Comment avez-vous trouvé les élèves ici ?
-          Globalement, gentils. Quelques situations 
difficiles, mais pas plus qu’en Métropole.
-          Comment avez-vous trouvé les Marquises ?
-          C’est joli
-          Qu’est-ce qui vous a le plus étonné en arrivant 
ici ?
-          Pas grand-chose. Je m’étais informé de la 
situation. Peut-être qu’on puisse manger du poisson avec 
du sucre.
-          Qu’avez-vous préféré ici ?

-          Les langoustes
-          Qu’avez-vous moins 
aimé ici ?
-          Ce que j’ai moins 
aimé, c’est le bruit des 
chiens
-          En partant, 
qu’allez-vous regretter ?
-          Je vais regretter les 
gens que j’apprécie. J’ai beaucoup aimé les vallées de 
Tahuata, même s’il y avait quelques nonos, en particulier 
Iva Iva (pas de nonos à Iva Iva, seul cas  parmi les 
plages de Tahuata).
-          Où serez-vous l’an prochain ?
-          Je serai à Montpellier.
-          Auriez-vous un message pour nos lecteurs, s’il 
vous plait ?
-          C’est par le travail scolaire qu’on réussit. Tous les 
élèves qui travaillent réussissent.  

-          La 1re année, ça m’a demandé de l’adaptation, parce que 
je ne connaissais personne et je ne connaissais pas non plus la 
culture marquisienne, il a fallu que je m’adapte et que je sois 
très patiente avec les élèves pour leur donner envie d’étudier 
l’espagnol, parce qu’ils n’avaient pas trop envie d’étudier 
l’espagnol. La 1re année a été plus difficile, mais 
heureusement, avec mon énergie et avec les arts plastiques 
aussi, j’ai réussi à mieux découvrir les élèves et leur donner 

envie de travailler avec moi. La 2ème année, c’était vraiment le top parce que j’étais prof principal de la 5èB et je me 
suis régalée à être leur PP . J’ai trouvé que les élèves étaient beaucoup plus à l’écoute et ils avaient envie d’apprendre 
l’espagnol et les arts plastiques. Et il y avait beaucoup plus de gentillesse et de politesse de la part de tous les élèves 
et ça a été un plaisir la 2ème année. Le bilan est positif.
-          Dans l’ensemble, j’ai bien aimé, ça va. J’ai eu des collègues qui m’ont bien soutenue dans des projets et avec qui je 
me suis bien entendue ; avec les élèves aussi dans l’ensemble ; avec la direction c’était bien aussi ; tout le monde était 
bien. En plus, on a pu mener un club Arts de la scène avec M Gary VAKI et ça, c’était vraiment bien les mercredis 
après-midi. C’est le projet que j’ai préféré, même si j’ai fait plusieurs projets ; et je suis passionnée de toere 
maintenant.
-          Oui. J’ai toujours beaucoup travaillé dans tous mes établissements. J’ai toujours cherché à intéresser les élèves 
le plus possible, ça me demande beaucoup de temps pour préparer les cours et comme des fois, il y avait des choses qui 
ne marchaient pas, j’essayais d’aller chercher d’autres choses qui pourraient marcher ; donc ça m’a demandé du travail. 
Mais dans l’ensemble, c’était correct.
-          C’est difficile qu’ils nous fassent confiance. Mais une fois qu’ils nous font confiance, c’est agréable de travailler 
avec ces élèves.
-          Je n’ai pas pu faire toutes les îles ; je n’ai fait que 3 îles habitées. J’ai bien aimé par rapport à la nature, parce 
que la nature est bien présente. J’ai bien aimé aussi qu’on roule à 30 km/h et parfois 40 (70 pour aller à l’aéroport^^)… 
J’ai bien aimé qu’il n’y ait pas trop de monde.



-          Je crois que c’est la taille des magasins, ils sont petits. Et le premier jour de mon arrivée, tout le monde me 
regardait. Je ne connaissais personne, mais eux savaient que j’étais nouvelle et ils me regardaient tous. Tout le monde 
m’observait et ça m’a un peu intimidée.
-          Je crois que c’est mon Club Arts de la scène avec M Gary et tous les élèves qui venaient le mercredi après-midi. 
Parce que déjà, j’ai appris un nouvel instrument, le toere ; parce que j’ai découvert des rythmes nouveaux, j’adore la 
musique polynésienne et j’ai aussi découvert les élèves autrement à cause de la musique et on a participé à la kermesse, 
on va participer à la Fête de la musique. On a aussi mangé à la pizzeria et on a chanté toute la soirée. Il y avait aussi du 
théâtre et les élèves ont osé faire du théâtre alors que c’était très dur pour eux. J’étais trop fière d’eux.
-          Pour moi, il n’y avait pas assez de gens. J’aime bien parler et rencontrer des gens nouveaux. J’aime bien quand il y 
a plus de monde.
-          Je pense que c’est le calme qu’on a ici. Certains élèves aussi vont me manquer, mais je sais qu’on va garder le 
contact. Je leur ai donné mon numéro de téléphone et je leur donne aussi mon mail maintenant : lila.melis84@gmail.com. 
S’ils veulent plus me contacter, ils peuvent demander à mes collègues. On fera aussi des visio et je leur enverrai des 
cartes postales l’année prochaine.
-          Je serai au collège de Tipaerui et je n’enseignerai que l’espagnol. J’y serai 2 ans et je suis contente d’avoir 
commencé par les Marquises. J’ai beaucoup appris ici, du point de vue de la patience, de l’observation ; je repars plus 
construite j’ai l’impression. J’ai appris à mieux gérer mes émotions ;  on n’arrête jamais de se construire. Il ne faut pas 
penser qu’on arrête de se construire après son bac ; toute la vie, on apprend des choses et il ne faut pas hésiter.
-          C’est normal d’avoir honte à l’adolescence, mais il faut arrêter avec ça ! Si ce n’est pas vous qui osez, quelqu’un 
d’autre osera à votre place. Il y a pleins de possibilités de réussir quelque chose dans la vie, mais il faut oser se lancer, 
il faut se jeter à l’eau pour être le premier à le faire. Il ne faut pas avoir peur de ce qu’on pensera de vous ; il faut 
penser que si ce n’est pas vous, c’est quelqu’un d’autre qui l’aura. Et vous étiez sans doute le meilleur ! Donc si vous avez 
envie de faire quelque chose, faîtes-le ! N’attendez pas ! Lancez-vous, foncez ! Ne pensez pas que vous n’y arriverez 
pas, allez-y et vous verrez ! La vie récompense ceux qui ont du courage, et on a de la chance après qui arrive ! 
   

-          C’était des 
années très 
agréables. Elles ont 
passé très vite : 4 
années de 
découvertes très 
intéressantes de la 
culture 
marquisienne.
-          Oui , j’ai 

apprécié que les enfants soient drôles, souriants, polis 
et ils ne disent pas de gros mots, c’est très différent de 
la Métropole.
-          J’ai eu un travail très varié et différent de la 
Métropole. Je me suis beaucoup occupée des internes 
quand ils étaient malades. J’ai beaucoup appris et cela 
m’a apporté bien du travail, mais ça va, cela n’était pas 
trop lourd.
-          Comme je l’ai déjà dit, j’ai trouvé les élèves 
souriants et polis. Par contre, ils manquent de curiosité; 
ils ne sont pas assez curieux, il faudrait qu’ils 
s’intéressent à beaucoup  de choses car la vie est 
tellement vaste et différente. C’est vraiment quelque 
chose qui devrait être développée : la curiosité.
-          J’ai beaucoup apprécié les Marquises, pour leur 
passé, la culture marquisienne qui s’est beaucoup perdue, 
mais il y a encore de très beaux vestiges dans les 
forêts. Pour moi, ça a été un grand plaisir d’aller dans la 
forêt découvrir le mana des lieux. Vraiment, c’est 
quelque chose de très fort.

-          C’est une petite île ; donc au niveau des 
ravitaillement, on manque des fois de ceci, de cela, l’eau 
est coupée… ça, je m’y attendais. Par contre, il n’y a pas 
de tri sélectif dans les poubelles. Tout va au Dépotoir, 
ça, ça m’a choquée, et le fait qu’on n’ait pas accès à l’eau 
potable dans les fontaines, ça m’a surpris aussi.
-          Ce que je préfère, ce sont les paysages, la beauté 
des paysages, les gens qui sont sympathiques, souriants, 
agréables.
-          Ce que j’ai moins aimé, peut-être le manque 
d’amitiés, mon mari et moi, nous avions beaucoup de 
relations en Métropole et là, c’était un peu pauvre en 
terme de relations d’amitiés. C’est dû au fait que c’est 
une île et beaucoup de gens passent et ne s’arrêtent que 
quelques années.
-          Je regretterai individuellement certains élèves 
avec qui j’ai beaucoup discuté, on a bien rigolé. 
L’ambiance aussi va me manquer : parfois les élèves 
viennent en groupe à l’infirmerie et nous discutons, 
parfois individuellement. Je pense que je vais regretter 
cela car je vais dans un gros établissement de 1300 à 
1400 élèves, avec une centaine d’internes.
-          Je serai dans une petite ville, où j’ai une maison, 
qui s’appelle Montbrison. Je serai au collège Mario 
Meunier. On pourra peut-être faire des jumelages, des 
échanges entre classes.
-          Ma devise : Etre curieux dans la vie.
-          Continuer à faire de beaux projets : notamment le 
journal, notamment l’éco-école parce c’est vraiment 
quelque chose qui est bon pour l’avenir et pour vous.  

 Interviews réalisées par H. et Ainakea
Merci beaucoup à Madame Agnès pour les plantes offertes à notre établissement.
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